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TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 
 
Le aggressioni dei cani pericolosi stanno diventand o un'abitudine ! 
 
 
Alla presente allego un articolo apparso sul quotidiano Blick del 25 aprile u.s. 
Il bambino di cui si parla nell’articolo è stato aggredito mentre stava rientrando a casa dall'asilo. 
Per operarlo alla bocca e al naso è stata necessaria una narcosi totale. 
Nel contempo ho saputo che il Consiglio di Stato del Cantone Ticino è pronto a varare una legge 
in materia. Al proposito mi sono però ricordato di una mia interrogazione inoltrata il 28 novembre 
2000 (cfr. int. nr. 213.00), alla quale il CdS rispondeva il 10 luglio 2001, (con un ritardo di oltre 5 
mesi rispetto al limite previsto per legge). 
Nella sua risposta il CdS fra l’altro scriveva: “ Il problema dei cani aggressivi è stato attentamente 
considerato dal Consiglio di Stato che ha provveduto, il 5 dicembre 2000, alla costituzione di un 
“Gruppo di lavoro cani pericolosi”. Al gruppo è stato attribuito il compito di esaminare la 
problematica dei cani pericolosi nel nostro Cantone e di elaborare delle proposte di soluzione 
entro il 30 giugno 2001. 
Le indicazioni formulate nell’interrogazione sono favorevolmente accolte dal Consiglio di Stato che, 
una volta terminato l’esame del rapporto nel frattempo allestito dal Gruppo di lavoro, intende 
proporre e concretizzare le misure ritenute più confacenti per la soluzione del problema.” 
 
Malgrado i propositi della citata risposta, in realtà ci sono voluti gli incidenti di Oberglatt e di 
Losone, ai quali si è ora aggiunto anche quello di Buochs, per smuovere il Consiglio di Stato, a 
valutare il varo di una legge sui cani. 
 
Fatta questa premessa chiedo al Consiglio di Stato: 
 
1. Come dichiarato dallo stesso CdS nella sua citata risposta alla mia precedente interrogazione, 

il rapporto del “Gruppo di lavoro cani pericolosi” è stato consegnato entro i termini richiesti. 
 Quali sono le risultanze di questo rapporto? 
 Per quali ragioni il Consiglio di Stato ha atteso oltre 5 anni prima di procedere a proporre le 

misure ritenute più confacenti per la soluzione della problematica sui cani? 
 
2. IL Gruppo di lavoro Cani pericolosi ha proposto delle misure concrete da prendere? 
 Se del caso, quali? 
 
3. Esiste una lista delle razze di  cani pericolosi - di cani non troppo miti (mediamente pericolosi) - 

e di cani ritenuti pacifici? 
 Nel caso non esistesse, il Consiglio di Stato prevede di stilarne una, come è già avvenuto in 

altri Cantoni? 
 
4. Quando entrerà in vigore la nuova Legge,  saranno abolite tutte le Ordinanze municipali ora 

applicate? 
 L’applicazione della Legge sarà demandata ai Comuni o di competenza del Cantone? 
 Un problema emerso in particolare nel Comune di Locarno è quello legato alle tariffe delle 

multe L’ordinanza municipale prevede che i contravventori sono puniti con una multa da 
fr. 50.-- fino ad un importo massimo di fr. 10'000.--. 

 



2. 
 
 
 
 
 Considerato che una simile ordinanza può creare delle enormi disparità di trattamento, nella 

sua proposta di Legge che sta elaborando, il Consiglio di Stato prevede di allestire una 
precisa tabella con l’ammontare della multa per ogni singola infrazione come avviene per le 
infrazioni alle norme della circolazione? 

 
5. Da dichiarazioni rilasciate dalla Consigliera di Stato Patrizia Pesenti si vorrebbe un divieto per 

certe razze di cani pericolosi. 
 Considerato che il Consiglio federale non vuole saperne di divieti, al contrario della 

Commissione della Scienza del Consiglio nazionale che ha deciso di appoggiare un'iniziativa 
che chiede il divieto per i Pitbull, non pensa il CdS che sarebbe il caso di attendere la 
decisione del Consiglio nazionale prima di introdurre simili divieti in Ticino? 

 
6. I proprietari di cani ritenuti potenzialmente pericolosi sono tenuti ad avere una Assicurazione 

Responsabilità civile per garantire le necessarie coperture per eventuali danni del cane a 
terze persone? 

 Per tutti le altre razze lo Stato dovrebbe stipulare un’assicurazione RC inclusa nella tassa 
annuale come già avviene per la targa della bicicletta dove tale assicurazione è inclusa nella 
tassa della targhetta. 
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